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5 октября – День учителя!

Дорогие политехники,  ветераны педагогического труда, молодые, начинающие

преподаватели!

По традиции, 5 октября  мы будем отмечать  День учителя! Примите наши самые искренние

поздравления с профессиональным праздником!

Педагог – это не просто профессия, это высокое призвание, а еще неустанный труд, 

требующий самоотдачи, огромной любви к своему делу, уважения к воспитанникам и

постоянного профессионального и личностного роста.

Современный преподаватель  должен не только обладать специальными знаниями, владеть

новейшими средствами и методиками обучения, но и уметь развить в учащихся  способность

самостоятельно мыслить, принимать решения, творить и созидать.

Приятно отметить, что в нашем коллективе большинство педагогов обладают такими

качествами.

Желаем вам, уважаемые коллеги, мира, здоровья, счастья, благополучия и как можно

больше талантливых учеников!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН 

В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ,  академик РАН 

И.А. Новаков.
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Молодежный форум

«Культурное единство-2014»

Студенты ВолгГТУ отправились на первый молодежный студенческий форум «Культурное

единство-2014», который проходит на базе международного молодежного центра «Ай Кемп»

(Республика Крым).

Целью форума является создание уникальной площадки для современной молодежи по

раскрытию талантов в сфере культуры и искусства. Его организатором выступает ВРОО

«Центр содействия реализации молодежных инициатив «Лидер» при поддержке

министерства спорта и молодежной политики Волгоградской области.

Порядка 200 представителей вузов Волгограда (ВолгГТУ, ВолГУ, ВПИ и др.) и Севастополя

примут участие в спортивных, творческих и образовательных программах.

Перед отъездом наших ребят напутствовали проректор по учебной работе Раиса Маратовна

Петрунева и председатель студенческого профкома Роман Михайлович Кувшинов. Они

пожелали политехникам доброго пути и достойно представить родной вуз на молодежном

форуме. Не сомневаемся, что так оно и будет, ведь в составе делегации ВолгГТУ, к примеру,

хорошо известный не только в нашем, но и в других вузах иллюзионист Максим Лохматов,

победитель различных вокальных конкурсов Алина Шипицына, а также активисты

студенческого совета и спортсмены – всего 40 человек.
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Заметки с заседания

Прием-2015. Как это будет

В техуниверситете прошло очередное совещание деканов, провел которое

проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник.

Предваряя обсуждение вопросов повестки дня, с информацией о работе школы

педагогического мастерства выступила проректор по учебной работе Раиса Маратовна

Петрунева. Она пригласила молодых специалистов со всех факультетов на занятия школы,

которые начнутся в ноябре. После чего совещание продолжилось согласно плану.

Первым значился вопрос о ходе пересдач задолженностей летней экзаменационной сессии.

С информацией об организации приемной кампании следующего года выступил

ответственный секретарь приемной комиссии Дмитрий Николаевич Гурулев. Он

проинформировал деканов и их заместителей, что необходимо сделать в ближайшие дни, а

также подробно остановился на новшествах кампании 2015 года. К примеру, на некоторых

направлениях подготовки в ВолгГТУ будут изменены вступительные испытания (на таких,

как прикладная информатика, а также продукты питания животного происхождения и

энерго- и ресурсосберегающие процессы (по профилям). Также с будущего года документы

от абитуриентов можно будет принимать не только в здании вуза – разрешается

организовывать выездные отборочные комиссии. Кроме того, при поступлении будут

учитываться индивидуальные достижения абитуриентов и т.д. В заключение он остановился

на некоторых особенностях зачисления, которое будет проходить в две волны (3 и 7 августа).

На заседании также говорили о готовности учебно-методической документации для

осуществления образовательной деятельности в соответствии с ФГОС, планах работы

факультетов и филиалов на текущий учебный год и др.

Наталья Толмачева.
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Событие

ВолгГТУ – победитель конкурса

ВолгГТУ вошел в число российских вузов – победителей конкурса на предоставление

поддержки программ развития системы подготовки кадров для ОПК.

Стране явно не хватает инженеров, особенно связанных с оборонно-промышленным

комплексом, о чем говорилось на совещаниях, проведенных на самом высоком уровне.

В связи с этим Министерством образования и науки РФ был объявлен открытый публичный

конкурс на предоставление поддержки программ развития системы подготовки кадров для

ОПК страны. Конкурс проводился среди вузов, участвующих в подготовке специалистов для

предприятий ОПК. И целями его проведения были: повышение эффективности реализации

Госплана подготовки научных работников и специалистов для организаций ОПК; повышение

качества подготовки кадров для организаций ОПК за счет реализации

практико-ориентированных программ по специальностям и направлениям подготовки и др.

Программа, которую представляли в Министерстве образования и науки РФ ректор ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН В.И. Лысак и генеральный директор, генеральный конструктор Волгоградского

ОАО «Центральное конструкторское бюро «Титан», заведующий кафедрой «Автоматические

установки» ВолгГТУ, доктор технических наук, профессор В.А. Шурыгин, включала проекты

для волгоградского предприятия ОАО «ЦКБ Титан».

В программе были отражены проекты двух видов: проект по совершенствованию содержания

и технологий целевого обучения студентов в интересах организаций ОПК и проект по

инфраструктурному обеспечению целевого обучения студентов в интересах организаций

ОПК. Сумма дополнительного финансирование на эти цели предусматривается в размере

порядка 50 млн рублей. Реализация проекта по целевому обучению должна способствовать

получению студентами нового набора компетенций, востребованных

организацией-партнером ОПК, для чего предусматривается дополнительное

финансирование.

Проект по инфраструктурному обеспечению предполагает создание или развитие кафедр

или иных структурных подразделений образовательной организации, в том числе на базе

организации-партнера.

В результате программа ВолгГТУ была оценена как перспективная. И Волгоградский

технический университет, успешно пройдя испытания первого тура, перешел из двадцатки

претендентов на победу в конкурсе в число победителей!

«Теперь наша задача как победителей – построить работу филиала кафедры ВолгГТУ в

соответствии с основными требованиями системы современного инженерного образования. В

этой связи очень рассчитываем на серьезный профессиональный рост молодых
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специалистов, выпускников вуза, которые придут к нам работать», – сказал В.А.Шурыгин.
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Новый горизонт

Стажироваться в Минпромторге будут

трое студентов и аспирант ВолгГТУ

Напомним, Министр промышленности и торговли РФ Д.В. Мантуров во время

посещения техуниверситета 3 сентября прочел студентам открытую лекцию по

вопросам современного инженерного образования.

После выступления студенты задавали вопросы Денису Валентиновичу. Был вопрос и по

поводу стажировки в ведомстве. И вот стало известно, что три студента и аспирант ВолгГТУ

поедут в Москву – на стажировку в Минпромторг России. Об этом молодым людям сообщил

министр промышленности и торговли региона Роман Сергеевич Беков на встрече в

администрации области. Также подчеркнул министр, что этот список может расшириться до

десяти человек.

– Мы развиваем взаимодействие с федеральным ведомством, в том числе и в вопросах

подготовки кадров, – отметил Роман Сергеевич Беков. – Талантливые волгоградские ребята

смогут пройти практику в профильных департаментах Минпромторга, а также получить

направления на ведущие предприятия страны. Это даст им возможность усовершенствовать

свои научные разработки, узнать, в каком направлении сегодня развивается

промышленность России, определиться с выбором специализации.

Стоит отметить, что в лекции, которую читал Д.В. Мантуров студентам ВолгГТУ, главой

ведомства особо подчеркивалась важность дуального образования, т.е. сочетание

теоретического обучения в колледже или вузе с практическим обучением на предприятии.

Для подобной современной формы обучения в ВолгГТУ созданы все условия. Немного,

наверное, найдется техуниверситетов по стране, где есть свой производственный комплекс.

Наш корр.
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Семинар кураторов

1 курс - он важный самый

В ВолгГТУ прошел семинар кураторов академических групп 1 курса, на котором

присутствовали преподаватели-кураторы, студенты-кураторы, заместители деканов,

представители некоторых служб вуза. Провела семинар проректор по учебной работе Раиса

Маратовна Петрунева.

Ответственный секретарь приемной комиссии Д.Н. Гурулев представил собравшимся

информацию об итогах приема на 1 курс. Он рассказал о динамике приема на 1 курс,

целевом приеме, количестве бюджетников и контрактников. Отметил он также, что особая

поддержка нужна ребятам с Юго-Востока Украины, поступившим в наш вуз. А Р.М.

Петрунева дополнила выступление фразой, что успех студента в учебе закладывается

именно на 1 курсе и он во многом зависит и от грамотной работы куратора.

Заместитель председателя профкома студентов С.А. Куликов рассказал о том, как прошло

заселение первокурсников в общежития. Он также призвал помочь собрать теплую одежду

для ребят с Юго-Востока Украины, которые обучаются в ВолгГТУ.

Затем ведущий социолог ВолгГТУ Е.П. Скорикова рассказала о

информационно-образовательном проекте «Репродуктивный выбор», направленном на

пропаганду здорового образа жизни, сохранение здоровья молодых людей, и предложила

первокурсникам принять в нем участие.

Также председатель спортивного клуба А.С. Гладких доложил о спартакиаде первокурсников

по семи видам спорта, которая позволит отобрать талантливых студентов, которые будут

представлять наш вуз на городских соревнованиях. А и.о. председателя студсовета ВолгГТУ

А. Бирюков рассказал о ближайших мероприятиях, которые ожидают первокурсников:

турнирах «Что? Где? Когда?», игре «Квиз», конкурсах стенгазет и т.п. Он также напомнил о

стартовавшем проекте «Буксир», который реализуется с целью безвозмездной помощи

студентам младших курсов в учебе.

Ирина Миронова. 

Фото автора.
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Конференция

Актуальные вопросы бухучета

В Волгограде 26-27 сентября на базе Министерства экономики, внешнеэкономических

связей и инвестиций Волгоградской области при поддержке волгоградского

территориального отделения некоммерческого партнерства «Аудиторская Ассоциация

Содружество» и региональной Торгово-промышленной палаты проходила ежегодная

международная научно-практическая конференция «Реформирование системы

бухгалтерского учета и аудита в Российской Федерации. Актуальные вопросы перехода на

МСФО и МСА. Практическое применение». Мероприятие было посвящено изменениям

законодательства, вступающим в силу с 2015 года в налоговой системе, бухгалтерском учете,

бюджетной политике.

В конференции приняли участие и выступили с докладами приглашенные

специалисты-практики и научные работники из Москвы, Воронежа, Волжского.

Открыл конференцию начальник департамента развития и поддержки малого и среднего

предпринимательства Министерства экономики, внешнеэкономических связей и инвестиций

Волгоградской области Виталий Владимирович Сахаров. С приветственным словом также

выступила вице-президент Волгоградской торгово-промышленной палаты Любовь

Васильевна Масюкова. Генеральный директор НП АСС Ольга Александровна Носова

доложила результаты работы саморегулируемых организаций в сфере аудита.

В конференции приняли участие государственные служащие, практикующие аудиторы,

профессиональные бухгалтеры, представители бизнес-сообщества, ученые Волгоградского

государственного университета, Волгоградского государственного технического

университета, Волгоградского филиала Международного института управления.

Волгоградский государственный технический университет был представлен кафедрой

«Экономика и финансы предприятий». Доцент кафедры Гилян Васильевна Федотова

представила на обсуждение доклад «Формирование стратегического аудита в условиях

программного управления».

Все доклады затрагивали актуальные и достаточно дискуссионные темы, которые были

развиты на последующем круглом столе во второй день мероприятия. По итогам работы

научно-практической конференции были разработаны рекомендации и направления для

реализации как в научном исследовании, так и в эмпирическом поиске.

 8 / 21



3 октября 2014 г. — № 1453(29)

http://gazeta.vstu.ru

Акция памяти

За мирное будущее Донбасса

Более 100 студентов ВолгГТУ приняли участие в акции памяти погибших мирных

жителей Украины, прошедшей 27 сентября около музея-заповедника

«Сталинградская битва».

На митинге присутствовали представители общественных организаций и неравнодушные

жители Волгограда. В руках они держали плакаты с лозунгами: «За мирное будущее

Донбасса», «Вечная память погибшим».

После минуты молчания в память о мирных жителях, погибших на Донбассе, собравшиеся

зажгли поминальные свечи, которые выстроили у памятного камня «23 августа 1942 года»,

связав таким образом уничтожение мирных жителей Сталинграда в ходе массовых бомбежек

фашистской авиации и недавние события на Юго-Востоке Украины.

Отметим, что Волгоградский государственный технический университет не остался в

стороне от этой беды. Летом в санатории-профилактории ВолгГТУ проживали беженцы из

Украины. Также в вузе с этого года обучаются более 80 украинских ребят.

Для репортажа федерального Первого канала об акции студенты ВолгГТУ Дмитрий Федотов

(ФТКМ) и Владимир Сучков (ФЭУ) дали комментарии по поводу украинской трагедии.

«Мы очень переживаем за людей на Украине. К нам в университет поступило много ребят из

Донецка. Помогаем им, чем можем, стараемся поддержать», – сказал Дмитрий Федотов.

«Родственники на Украине есть почти у каждого из нас, поэтому мне небезразлично,

услышит нас мировое сообщество или не услышит», – добавил Владимир Сучков.

Александр Кобзев, 

гр. СПО-401.

Фото Никиты Макеева, 

гр. МС- 330; 

Григория Котельникова, 

гр. УТС-120.
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Это мой и твой Селигер, воплотивший

мощь страны

Мы уже сообщали о том, что этим летом наши политехники активно участвовали в

работе молодежного образовательного форума «Селигер – 2014». Всего от

волгоградского технического университета на форуме побывало 14 студентов. Что

любопытно, из них 11 человек, то есть подавляющее большинство, предпочли

посетить «Гражданский форум». Уже этот факт говорит об активной позиции

молодых политехников. Сами они объясняют это так, дескать, кому не хочется

познакомиться с интересными и разносторонними людьми, которые стремятся к

саморазвитию и улучшению жизни в нашей стране? 

Собственно, подробности вы узнаете от самих участников форума «Селигер – 2014».

Предоставляем им слово. 

Будьте яркими, заметными, интересными!

В этом году я не попала на море от политеха. Но решила: не бывать скучному лету! Еще на

конкурсе песен из кинофильмов «Смотри и слушай», организованном при поддержке

федерального проекта «Арт Квадрат», меня заметила его региональный руководитель

Александра Оболенцева и включила в состав делегации актива «Арт Квадрата»,

направляемой на самый главный молодежный форум страны – «Селигер-2014».

Дорога делегации музыкантов – самое приятное, особенно когда есть гитара. К слову,

делегацию «Арт Квадрат» составляли 15 человек из ВолгГТУ, ВолГУ и ВолгГМУ.

Глобальный форум в первой смене объединил в себе следующие направления: «Арт Квадрат»

для творческих людей, реализующих свой талант публично по поднаправлениям: музыка,

танцы, фото, кино и сценический грим, визуальное искусство; «Беги за мной» для

спортсменов, любителей спорта и тех, кто стремится быть здоровым и стройным;

«Технология добра» для самых отзывчивых людей – волонтеров и «Команда 2018» – как

подготовительный этап перед ЧМ по футболу 2018.

Понеслась череда невероятных для меня музыкальных событий – кастинг на гала-концерт

«Арт Квадрата» под руководством группы Лины Арифулиной, теплая и открытая для

обсуждений лекция участника группы «Агата Кристи», ныне сольного исполнителя Вадима

Самойлова и его автограф на бейдже, яркая, солнечная, позитивная Яна Чурикова и ее

«разбор полетов» после выступлений музыкантов, ставший традицией флешмоб –

исполнение у большой сцены всем Селигером гимна РФ от начала и до конца, вечера, где у

костра рождались мелодичные четырехголосья с идеальной гармонией, Гоша Куценко и

многое другое… Все эти события давали каждому из ребят колоссальный опыт и знания,

которых не получили бы более нигде. Мастер-классы по вокалу и актерскому мастерству
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теперь я вспоминаю и дома, разучиваю новые скороговорки, продумываю тщательнее образ,

пропеваю выбранную композицию перед зеркалом, но главное – у меня появилось

вдохновение писать авторские песни… За форум я смогла записать 2 готовых трека, и в

скором времени надеюсь их представить на обозрение широкой интернет-публике. За 7 дней

пребывания на форуме я познакомилась с половиной карты России: Пятигорск, Красноярск,

Казань, Курск, Киров… Даже наша двадцатка была разношерстная на города.

В общем, я поняла для себя за время форума, что важнее всего было для меня общение с

единомышленниками. И, несомненно, извлекла для себя массу уроков не только в

профессиональной сфере, но и в сфере отношений с людьми.

Поэтому всем советую: вы обязательно должны побывать на Селигере, почувствовать мощь

нашей страны, и то, что вы не одни в своих интересах, – вас поддерживают тысячи.

Проявляйте себя активно на уровне города, области, страны! Ищите возможности связаться

с организаторами и направляющими объединениями! Будьте яркими, заметными,

интересными… Тогда и жизнь будет удивлять!

Анастасия Герасимук, 

аспирант ВолгГТУ.
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«Гражданский форум» – самый

многочисленный

Желание поехать в этот замечательный лагерь достаточно долго не давало мне покоя. А кому

не хочется познакомиться с интересными и разносторонними людьми, которые стремятся к

саморазвитию и улучшению жизни в нашей стране? Такие люди там действительно были.

Первое, что мне пришлось сделать, это выбрать направление и выполнить конкурсное

задание. Положительный результат о моем участии в «Гражданском форуме» я получил

через три дня… В автобусе подобрался очень интересный и разносторонний коллектив.

Самыми активными были казаки. В общем, за время поездки я узнал много казачьих песен и,

что удивительно, через некоторое время их стал петь весь автобус.

На место наша делегация добралась к восьми часам утра. Каждому предоставлялось место в

трехместной палатке, которая располагалась под деревянным жестким полетом. Настроение

в день заезда поднял вкусный обед, за которым нужно было идти в другой конец лагеря и

нести в армейских котелках. Это обязанность дежурных. Далее волонтер нашей двадцатки

устроил экскурсию по всему лагерю. И я, сказать по правде, был удивлен. Все блага

цивилизации присутствовали на нашем молодежном форуме.

Фишкой первого дня было вечернее построение, на котором приветственное слово сказал

всем известный депутат Госдумы В.В. Жириновский. Это была открытая, мотивирующая речь

популярного политика. На следующий день он выступил с лекцией, на мой взгляд, очень

нужной для современной молодежи. Владимир Вольфович дал четко понять, что для

достижения успеха необходимы воля, упорство и трудолюбие. И призвал молодежь к

активной жизненной позиции.

Третий день в лагере назывался днем туризма. Вот лишь небольшой список того, что

предлагалось: катание на байдарках, велокросс по лесным тропинкам, альпинизм, дайвинг и

т.д. Лично мне довелось поучаствовать в велокроссе и совершить свое первое погружение в

озеро Селигер. Об испытанных мною эмоциях можно писать бесконечно, но… Остановлюсь

на общей организации работы лагеря. Если пробыть на территории форума хотя бы пару

дней, сразу станет ясно, что основные задачи, которые были поставлены организаторами,

выполнены. А в числе целей проекта, безусловно, были такие: развитие глубокого чувства

патриотизма, любви и уважения к ближнему. Подтверждением этому служили растяжки и

плакаты с изречениями великих деятелей нашей родины. Каждый вечер было исполнение

гимна России всем лагерем. В общем, перечислять можно еще очень много.

После вечернего построения были также многочисленные мероприятия – минимум двадцать,

начиная от просмотра фильма с известными кинокритиками до разборки автомата. Каждый

мог найти себе занятие по душе.
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Я очень благодарен судьбе за предоставленную возможность побывать на столь престижном

образовательном форуме. Это была самая насыщенная событиями и интересная неделя в

моей жизни. Надеюсь, мне еще представится возможность посетить этот замечательный мир

Селигера.

Михаил Хрипков,

гр. ТЭРА-502.
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Политические дебаты у костра

Студент ФТПП Василий Селезнев также стал одним из участников «Гражданского

форума» на «Селигере-2014». Четвертая смена объединила более 4000 молодых

патриотов. Василий тоже поделился своими впечатлениями:

– Все здесь вызывало восторг: палаточный лагерь казался огромным городом, белые

лекционные шатры напоминали нечто неземное, а развешанные повсюду флаги

общественных объединений и растяжки с цитатами великих политических деятелей

создавали атмосферу гражданско-патриотической смены, – рассказывает Василий.

– Каждый день на форуме был очень насыщенным: ребята слушали известных политиков и

дискутировали с ними, присутствовали на лекциях, представляли свои проекты. Помимо 5

лекций в день, нам удавалось попасть на мероприятия, которые не увидишь вне «Селигера»:

это, например, казачья свадьба, реконструкция военных действий, крестный поход в

Нило-Столобенскую пустынь и многое другое. Кроме того, мы успевали кататься на

байдарках и гидроциклах, участвовать в увлекательных квестах, посещать концерты

известных исполнителей, а вечером у костра вместо разговоров о прошедшем дне устраивали

собственные политические дебаты. 
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Новости филиалов 

Наши разработки – на форуме в СГТУ

На базе Саратовского государственного технического университета им. Ю.А.

Гагарина 25–26 сентября проходила XI Международная научно-техническая

конференция «Актуальные проблемы электронного приборостроения»

(АПЭП-2014).

В нынешнем году, помимо хозяев мероприятия, ее организаторами стали Российское

научно-техническое общество радиотехники, электроники и связи им. А.С. Попова, НПЦ

«ЭлМа-Т» СГТУ им. Ю.А. Гагарина, институт инженеров электротехники и электроники

IEEE, MTT/ED/AP/CPMT.

Этот научный симпозиум проводится почти 25 лет и собирает под своей крышей российских

ученых и производственников, а также их коллег из ближнего и дальнего зарубежья. В

среднем на конференции каждый год обсуждается около 250 докладов. Лучшие научные

разработки публикуются в БД Scopus и ВАКовских журналах.

На этом мероприятии обсуждаются новые результаты научных исследований и практические

достижения электронного приборостроения не только в промышленности, но и в медицине,

биологии, бизнесе. В повестке дня саратовского научного форума главными были

микроволновая электроника; вакуумная микроэлектроника и наноэлектроника;

электродинамика и микроволновая техника; технологии производства электронных

приборов; силовая электроника; прикладные аспекты электронного приборостроения.

Свои научные разработки на суд коллег в СГТУ привезли и ученые КТИ. Д.Е. Титов, Н.Ю.

Шевченко, В.С. Галущак представили доклад «Натурные испытания модуля измерения

температуры провода»; Д.Е. Титов, Г.Г. Угаров, А.Г. Сошинов – «Конструкция модуля

измерения температуры провода»; А.Г. Сошинов, В.С. Галущак – «Разработка Li–Ion

аккумуляторной батареи трубчатого типа».

Пресс-центр КТИ.
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Экскурсия

Путешествие во времени

Кафедра истории, культуры и социологии ВолгГТУ организовала экскурсию студентов в

культурно-развлекательный комплекс Астраханской области «Сарай-Бату».

Путешествия во времени могут совершать не только фантасты и историки. Порой достаточно

заглянуть в ближайший краеведческий или исторический музей, и вот ты уже в другой

эпохе… Но еще лучше не только посмотреть на старинные интерьеры и вещи, а

по-настоящему окунуться в атмосферу ушедшего времени, побывав на том самом месте, где

реально происходили исторические события, воочию увидев артефакты и даже, может быть,

примерив на себя роль одного из их участников.

В прошлую субботу почти 50 студентов с разных курсов и факультетов ВолгГТУ побывали в

культурно-развлекательном комплексе «Сарай-Бату», а точнее, в реконструкции-декорации

древней столицы Золотой Орды, расположенной на месте поселка Селитренное в

Астраханской области. Вместе с ними были доценты кафедры ИКС О.В. Естрина и И.Н.

Наумов.

Эта первое «золотоордынское» путешествие в десятилетней практике воспитательной

работы кафедры ИКС. Ранее студенты знакомились с другими культурными и историческими

местами Нижнего Поволжья – Камышином, Серафимовичем, Элистой, музеем М.А.

Шолохова, Каменно-Бродским мужским монастырем, Щербаковской балкой…

В ходе этой поездки студенты окунулись в атмосферу многовековой давности, примерили на

себя жизнь в городе Сарае, основанном в 1250 году на месте кочевой ставки хана Бату

(Батыя) и ставшем столицей самой грандиозной кочевой империи средневековья – Золотой

Орды. В центре города находились дворцы, усадьбы сановников, кварталы ремесленников.

Средневековые источники сообщают, что в этом городе проживали десятки тысяч жителей.

Да и путь, который студенты проделали на автобусе, принес много интересного. Например,

они проехали мимо горы Большое Богдо, а в районном центре Астраханской области – городе

Ахтубинске – увидели памятник 902-му стрелковому полку «Мы победили!», в состав

которого, кстати сказать, входили как боевые единицы и верблюды.

И.Н. Наумов,

доцент кафедры ИКС.
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Знакомство с вузом

Заглянуть в историю

Продолжаются экскурсии первокурсников в музей ВолгГТУ. С историей и современным днем

техуниверситета познакомились студенты группы ЭП-162 факультета экономики и

управления.

Заведующая музеем истории и науки ВолгГТУ С.П. Мишта рассказала ребятам о том, как

университет пережил военные годы, о руководителях вуза и преподавателях, работавших

здесь в разное время, научных достижениях, выпускниках, которыми гордится политех.

Ребята с большим интересом слушали рассказы экскурсовода.

В ближайшее время музей посетят первокурсники и других факультетов.

Ирина Апрелева.
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Встреча выпускников

Не расстанусь с политехом

В конце сентября в техническом университете состоялась встреча выпускников

машиностроительного факультета (ныне ФАСТИ) 1960 года.

Политехники, окончившие вуз более полувека назад, с нескрываемым удовольствием

прошлись по коридорам альма-матер. Кстати, далеко не все из них потеряли связь с

университетом после получения диплома. К примеру, Геталина Сергеевна Харламова, дочь

С.Н. Медведицкого (выпускника Сталинградского механического института, профессора),

пошла по стопам отца. Поработав по распределению на тракторном заводе и окончив

аспирантуру, Г.С. Харламова многие годы трудилась доцентом на кафедре металлорежущих

станков и инструментов. Два ее сына и внучка также получили высшее образование в

волгоградском политехе.

Вспомнить своих педагогов-наставников, однокурсников и узнать, чем сейчас живет

ВолгГТУ, выпускники пришли в музей истории и науки. Светлана Петровна Мишта

рассказала гостям интересные факты из жизни вуза, о том, как политех развивался

последние десятилетия, познакомила их с научными разработками ведущих ученых. В

завершение экскурсанты оставили запись в книге почетных гостей: «Мы, выпускники СМИ

1960 г., благодарим руководство университета и лично заведующую музеем Светлану

Петровну Мишту за интересную и очень полезную экспозицию и экскурсию».

Наталья Михайлова.

Фото Михаила Хрипкова.
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НТБ

Новые поступления

На сайте научно-технической библиотеки в разделе «Ресурсы библиотеки» на странице

«Новые поступления» размещен «Бюллетень новых поступлений», который включает

информацию об изданиях, поступивших в отделы библиотеки ВолгГТУ в течение 3 квартала

2014 года.

Бюллетень составлен на основе записей электронного каталога и систематизирован по

отраслям знаний. Записи включают полное библиографическое описание изданий,

аннотацию и информацию о количестве полученных экземпляров и сигле хранения.

Тренинги для всех

С целью эффективного использования ресурсов научно-техническая библиотека

ВолгГТУ предлагает тренинги по работе с научно-образовательными ресурсами

библиотеки для студентов, аспирантов и профессорско-преподавательского состава

университета. 

Основная цель тренингов – обучение пользователей самостоятельному поиску информации в

отечественных и зарубежных электронных ресурсах, электронном каталоге библиотеки и

электронно-библиотечных системах, определение индекса цитируемости ученого и

организации в наукометрических системах Scopus и РИНЦ.

Оформить заявку можно на странице сайта библиотеки в разделе «Услуги» в подразделе

«Тренинги».
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«Волгоград моими глазами» 

Студенческий совет ВолгГТУ проводит творческий конкурс «Волгоград моими

глазами», посвященный 425-й годовщине основания города-героя Волгограда.

Уважаемые студенты, если вы увлекаетесь рисованием, фото или написанием стихов, ваши

способности неоднократно оценивали друзья и близкие люди, и вы готовы заявить о себе –

этот конкурс для вас!

Конкурс проводится по трем номинациям: «Лучший плакат», «Лучшее фото» и «Лучшее

стихотворение». Участвовать можно как в одной номинации, так и во всех сразу. Работы

принимаются до 10 октября.

Более подробную информацию можно получить у заместителя председателя студсовета

ВолгГТУ Татьяны Малюк (http://vk.com/malyuk92, tanya-malyuk2012@yandex.ru).
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Благотворительность

Давайте поделимся теплом!

В этом году в наш университет поступили более 80 студентов из Украины, которые,

по известным причинам, вынуждены были покинуть родные дома, весь свой скарб

и налегке перебраться в Россию. А сейчас, в эту суровую осень, им необходима

теплая одежда.

Если у вас в гардеробе есть куртки, пуховики, кофты, свитера, которые вам уже не нужны, но

они находятся в достойном виде, принесите их нуждающимся. Давайте поделимся теплом!

Проявим доброту, толерантность и сочувствие!

Вещи можно приносить в ауд.103 главного учебного корпуса (ГУК).

В Волжском политехническом институте (филиале) ВолгГТУ также учатся шестеро студентов

из Луганской и Донецкой областей, и им тоже нужны теплые вещи и обувь.

В ВПИ помощь принимается в ауд. А-40 (внеучебный отдел).
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